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165 лет
выходит в свет первое СМИ Урала, 
Сибири и Дальнего Востока

Изначальное 
название 

«Тобольские 
губернские   
ведомости»

ТОБОЛЬСКАЯ «Необходимо, чтобы 
каждый тоболяк не просто 
знал о существовании 
программы «Тобольск 
настоящий», знал, какие 
объекты будут строиться, 
реставрироваться, но 
даже непосредственно 
мог участвовать в этих 
преобразованиях, – 
считает глава города 
Максим Афанасьев �2
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– Спуск на воду судна та-
кого масштаба, не спорю, 
событие. Но для меня, для 
нашего коллектива, тех, 
кто участвовал в строи-

тельстве – это обыденная, 
каждодневная работа. И 
нас радует, что мы нахо-

димся пусть ещё не на ста-
дии полного возрождения 
завода, но в его процессе 
определённо. Следующий 
этап – запуск линии под-

готовки стали, модерниза-
ция цеха, который до этого 
простоял 40 лет. Три зака-
за на строительство барж 

уже есть – сегодня спуска-
ем вторую, третью начали 
строить. В перспективе ви-
дим строительство ещё 18 

судов. Этот факт открывает 
значительные перспективы 

для нашего завода. Кроме 
того, мы заканчиваем мон-
таж портального крана, а в 

межнавигационный период 
на заводе отремонтирова-

ли около 200 судов, которые 
все ушли в навигацию, – 

рассказал исполнительный 
директор ООО «Тоболь-

ский судоремонтный, судо-
строительный завод» 
АЛЕКСАНДР ЛАРИН. 

В этом году предприятие 
отмечает семьдесят пер-
вый день рождения со дня 
своего основания в 1951 го-
ду. Правда, последние трид-
цать лет строить новые 
суда коллективу не при-
ходилось. За столь долгий 
срок это первый опыт, но 
далеко не последний, завод 
уже приступил к строитель-
ству третьей баржи. 

Новый сухогруз получил 
название «Яр-Сале», в честь 
95-летия села Яр-Сале, и это 
не случайно. Новая судо-
ходная баржа относится к 
классу река-море и предна-
значена для перевозки на-
валочных грузов, плит, кон-
тейнеров и т.д. Она способна 
перевозить 70 вагонов щеб-
ня. Ей предстоит обслужи-
вать запросы нефтяных и 

СДЕЛАНО В ТОБОЛЬСКЕ

В добрый путь, «Яр-Сале»
На сумкинской судоверфи спустили на воду баржу нового поколения. Её грузоподъёмность – пять тысяч тонн.               
Баржу сделали не за девять месяцев, как было запланировано, а на два месяца быстрее

газовых предприятий Край-
него Севера. Корпус сухо-
груза специально укреплён, 
чтобы в арктических водах 
можно было разбивать лёд. 

«Яр-Сале» – это самое 
большое судно, построен-
ное в Западной Сибири.                
Стоимость его строитель-
ства 200 млн рублей. Длина 
баржи составляет 108 м, ши-
рина – 18 м, высота 4,5. 

Она – аналог первой бар-
жи и построена по уни-
кальному проекту, который 
разработало Горьковское 
центральное конструктор-
ское бюро Речфлота. 

– Её уникальность в том, 
что за счёт инженерных ре-
шений при минимальном 
весе металлоконструкций                                                                   
(1 000 тонн) достигнута грузо-
подъёмность 5 тыс. тонн. До 
этого максимальная грузо-
подъёмность барж-площадок, 
построенных в Западной Си-
бири, не превышала 3 тыс. 
тонн, – поясняет главный ин-
женер Виктор Громов.

Завод построил сухогруз 
по заказу Обь-Иртышского 
речного пароходства. Для 

этого коллективу пришлось 
специально обустраивать 
площадку, приобретать обо-
рудование и инструменты. 
Были специально сформи-
рованы бригады из профес-
сиональных судостроите-
лей, сварщиков из Марий Эл 
и Ульяновской области, Та-
тарстана и Башкирии. Несо-
мненно, полученный опыт 
пригодится предприятию 
в дальнейшем. Только ис-
полнительный директор по-
сетовал, что, к сожалению, 
в Тобольске нет училища, 
где бы готовили сборщиков 
корпусов судна, сборщиков 
сварочного производства.

– Поэтому приходится 

привлекать специалистов 
извне, но, к нашей радости, 
некоторые выказывают же-
лание остаться жить и рабо-
тать в Сумкино. Для нас это 
будет настоящий прорыв не 
только в сторону укрепле-
ния материально-техниче-
ской базы, но и кадрового 
потенциала, – поделился 
Александр Ларин.

Сварщик Михаил Мамо-
ненко из Санкт- Петербурга 
– один из тех, кто прибыл на 
завод месяца четыре назад 
и… решил остаться здесь. 

– Главное – работа есть, 
заработная плата достой-
ная, да и жена у меня от-
сюда, так что долго не 

ВИКТОР АЛЕКСАНДРОВИЧ БУРДАЕВ, 
экс-директор завода:

– Годы моего директорства      
пришлись на непростые 90-е 

годы. Тогда завод был градо-
образующим предприятием 

посёлка, а я был молод, готов 
горы свернуть. И сворачива-
ли! Расширяли парк станков, 
построили около полусотни 

водомётных судов проекта Р-96, 
десять дебаркадеров, шесть бун-
керовочных станций проекта Р-I6К и 

заднеколёсный буксир-толкач нового типа. Тогда в коллек-
тиве работало больше тысячи человек. Тогда же мы начали 

строить училище.
В отличие от огромного количества отечественных пред-
приятий, ушедших в постперестроечные годы в режим 

глубокой заморозки, РЭБ продолжала свою деятельность. 
Было трудно, заказы стали сокращаться до минимума, но 

всё-таки основной квалифицированный состав сохранился, 
на воду продолжали спускаться суда. 

17 лет отдал я заводу, они пролетели как один миг. Да и 
после не упускал из виду его деятельность: его неудачи 
или победы воспринимал, как свои. А сегодня у меня ду-
ша радуется, ну как тут не радоваться тому, что он стал, 

наконец-то, выживать.

АЛЕКСАНДР ИДЕАЛОВИЧ 
БУЛАТОВ, пильщик:

– 42 года я проработал на за-
воде. Разные времена застал, 
огорчался, когда не стало за-

казов. А всё потому, что стави-
ли на руководящую должность 

временщиков, которые боль-
ше пеклись о своём благе, чем о 
том, чтобы поднять завод. Сегодня                   
радуюсь, что выкарабкался, что дель-

ного руководителя поставили. И сегодня, при-
сутствуя здесь, вновь могу гордиться тем, что работал на этом 

заводе, который продолжает спускать на воду новые суда.

ВАЛЕРИЙ ФЁДОРОВИЧ ЛИПАТОВ, маслёнщик:
– Спроси любого в Сумкино, скажут, 

кто такие Липатовы. На заводе 
работали мои родители, в 
1959 году пришёл туда и я, 
потом привёл жену, а когда 
подросли две дочери, они 
тоже устроились сюда же. 

Так что с полным основанием 
можно сказать – завод 

был нашим домом и нашей 
судьбой. Застал я ещё 

паровые суда и смазывал их 
детали. Сегодняшнее событие не мог пропустить никак, это 

праздник не только для меня, но и для всего посёлка.

ГЕННАДИЙ ПАВЛОВИЧ 
КОСТЕРИН, 

бывший 
капитан-механик:

– Спасибо, что встали на но-
ги, и спасибо, что построили 
такую махину. Как радостно, 
что баржа уйдёт в навигацию 
бороздить моря и реки. Наша 

РЭБ существует, она не ум-
рёт никогда. Это говорим мы, 

бывалые морские волки.

ВИКТОР ИВАНОВИЧ 
ГРОМОВ, 

главный инженер:
– Мы давно не имели воз-

можности порадовать-
ся  спуску на воду ново-

го сухогруза. И вот второй 
год завод выдаёт на-гора 

своё детище. Кроме то-
го, на сегодняшний день 
предприятие полностью 

загружено ремонтом и мо-
дернизацией флота для ма-

теринской компании – АО 
«Обь-Иртышское речное 

пароходство». Завод еже-
годно принимает на зимний 
отстой и ремонт более 175 
судов: 66 единиц самоход-
ного флота, 106 – несамо-
ходного, три –  плавучей и 

крановой механизации.

 ” «Яр-Сале» – это самое 
большое судно, построенное в 

Западной Сибири. Стоимость его 
строительства 200 млн рублей. 
Длина баржи составляет 108 м, 

ширина – 18 м, высота 4,5 

раздумывали: остаёмся, – 
говорит он. – Тем самым я 
подал пример своим ребя-
там, думаю, и они со вре-
менем придут к такому же 
мнению. Здесь всё говорит 
в пользу Сумкино: посёлок 
расположен в живописном 
месте, рядом река, лес и ра-
бота рядом, не надо часами 
добираться до неё. 

Построили второе суд-
но за короткий срок на 
собственные средства То-
больского судостроитель-
но-судоремонтного завода. 

– Сегодня большая потреб-
ность в возрождении судо-
строения. Конечно, Россия 
обладает большим транс-
портным ядром, но это уста-
ревшие суда, возраст ко-
торых 30 и более лет, они 
нуждаются в модерниза-
ции. Конечно, можно зака-
зывать строительство новых 
судов на других заводах, но 
это очень долгий срок ожи-
дания. Тогда было принято 
решение о том, чтобы стро-
ить самим. И оно того стои-                  
ло. Наши новые баржи бу-
дут работать десять и более 
лет без проблем, – рассказал 
главный инженер.

А между тем, с высокой 
трибуны на пирсе, где за-
стыла в ожидании спуска 
баржа, произносятся тор-

жественные речи, звучат 
благодарности в адрес су-
достроителей и, наконец, 
исполнительный директор 
докладывает: «Все работы 
выполнены, судно к спуску 
готово!». 

«Яр-Сале» медленно по 

 С лёгкой руки «крёстной 
матери» заказа, заместите-
ля генерального директора 
по контролю за грузопере-
возками и использованием 
горюче-смазочных матери-
алов ОАО «Обь-Иртышское 
пароходство» Светланы 
Мокрецовой, традицион-
ная бутылка шампанского 
разбилась о борт. Значит, 
по приметам речников, 
у этой баржи хорошая 
судьба. Судно весом 1000 
тонн, скатилось в Иртыш. 
Это вторая баржа в серии, 
первую спустили на воду 
в сентябре 2021 года. Су-
достроители между собой 
баржу окрестили аэродро-
мом – уж очень велика 
она, габаритна и солидна. 

рельсам сползает в волны 
Иртыша, и всего через не-
сколько дней он уйдёт в свой 
первый рейс в северные ши-
роты России. В добрый путь. 
Семь футов под килем!

俯eВера ХОХЛОВА
eДарья ФЕДОТОВА

 e «Крёстная мать» заказа Светлана Мокрецова в окружении создателей «Яр-Сале»
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Начальник отделения по 
делам несовершеннолет-
них подполковник полиции 
Наиля Казаченко, докла-
дывая о работе с подрост-
ками, отметила снижение 
количества зарегистри-
рованных преступлений 
среди несовершеннолет-
них на 61%. Среди деяний 
на первом месте – кражи, 
в числе молодых лиц, со-
вершивших противозакон-
ные поступки, в основном 
мальчики.

По городу и Тобольско-
му району, а также по 
всем остальным террито-
риям обслуживания меж-
муниципального отдела 
сотрудниками полиции с 
ведомствами системы про-
филактики регулярно про-
водятся оперативно-профи-
лактические и рейдовые 
мероприятия, направлен-
ные на недопущение со-
вершения несовершенно-
летними преступлений и 
правонарушений, а также 
преступлений в отношении 
подростков. 

В летний период осо-
бое внимание уделяет-
ся местам, запрещённым 
для купания. В случае, ес-
ли подросток находится в 
водоёме без сопровожде-
ния взрослых, то его роди-
тели или законные пред-
ставители привлекаются к 
административной ответ-
ственности. Полицейские 
пресекают нахождение де-
тей без сопровождения 
взрослых на улице в ноч-
ное время, под строгим кон-
тролем системы профилак-
тики общежития учебных 
заведений, где проживают                   

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ

В курсе дела
Приоритеты работы с подрастающим поколением и вопросы обеспечения дорожной 
безопасности стали ключевыми темами заседания общественного совета при 
межмуниципальном отделе МВД России «Тобольский»

несовершеннолетние.
В городском округе и 

сельском муниципалитете 
Тобольска чётко отработан 
механизм взаимодействия 
в части выявления прода-
жи алкогольной и табачной 
продукции несовершенно-
летним. В ходе рейдов «Ан-
тиалкоголь» и «Антитабак», 

правоохранительных ор-
ганов. Сегодня в этой про-
грамме участвуют 26 ре-
бят, взрослые помогают им 
в трудоустройстве, в реше-
нии каких-либо бытовых 
проблем. Есть примеры, ког-
да наставники устраивают 
поездки для подопечных на 
базы отдыха.

имитатор запаха взрывча-
того вещества. 

Подростки познакоми-
лись с оснащением авто-
мобилей патрульно-посто-
вой и дорожно-патрульной 
служб полиции, конвойного 
подразделения дежурной 
части. Сотрудники подраз-
деления рассказали юнар-
мейцам о преимуществах 
обучения в вузах системы 
МВД и условиях поступ-
ления на учёбу, а также о 
льготах, предоставляемых 
сотрудникам полиции.

Профилактика                 
на дорогах

Тему профилактики про-
должил временно исполняю-
щий обязанности началь-
ника отдела ГИБДД майор 
полиции Иван Доценко.

CСПРАВКА 
По городу с начала года в 
сравнении с предыдущим 
аналогичным периодом от-
мечается снижение с 45 до 39 
дорожно-транспортных про-
исшествий с пострадавшими, 
в том числе с несовершенно-
летними: 51 человек получил 
различного рода ранения, по-
гибших за отчётный период 
на указанной территории не 
было. Основным видом ДТП 
является столкновение транс-
портных средств, главная их 
причина остаётся прежняя – 
несоблюдение водителями 
скоростного режима. 

В соответствии со скла-
дывающейся обстановкой 
ГИБДД регулярно органи-
зует оперативно-профилак-
тические мероприятия: 
«Грузовик», «Внимание! Пе-
шеход», «Юный пассажир», 
«Мотоцикл» и так далее. 
Выявляются места концен-
трации ДТП и принимаются 

меры по устранению обстоя-
тельств, способствующих 
совершению аварий.

CЦИФРЫ И ФАКТЫ
Активно ведётся работа с под-
растающим поколением. К 
примеру, в Тобольске 26 обра-
зовательных учреждений с 28 
612 учащимися. В них созда-
но 24 отрада и кружка ЮИД, в 
которых задействованы 450 
юных инспекторов.

В центре детского техниче-
ского творчества организо-
ваны мото-, велокружки, сек-
ции картингистов – обучение в 
этих объединениях проходят 
450 подростков. 

В границах межмуници-
пального отдела ведут ра-
боту инспекторы по пропа-
ганде БДД, только с начала 
лета ими проведён целый 
ряд мероприятий, включая 
такие акции как «Внима-
ние – дети!», «Пристегнись 
и улыбнись» и другие. При-
мечательно, что в эту рабо-
ту инспекторы вовлекают 
молодёжные волонтёрские 
организации, депутатов, об-
щественников.

Каникулы 
с общественным 

советом
Участники общественно-

го совета рассмотрели план 
своей работы, в котором то-
же есть место профилак-
тическим мероприятиям с 
несовершеннолетними. И 
уже в ближайшие дни об-
щественный совет вместе 
с органами внутренних дел 
проведёт несколько позна-
вательных встреч с учащи-
мися школ города и района 
в рамках акции «Каникулы 
с общественным советом».

俯Виктор СЛАДКОВ

 ” ГИБДД регулярно организует 
оперативно-профилактические 
мероприятия: «Грузовик», 
«Внимание! Пешеход», «Юный 
пассажир», «Мотоцикл» и так далее. 
Выявляются места концентрации 
ДТП и принимаются меры по 
устранению обстоятельств, 
способствующих совершению аварий

по данным за текущий год, 
выявлено 19 фактов такой 
торговли, все продавцы, 
уличённые в продаже алко-
голя или сигарет подрост-
кам, привлечены к ответ-
ственности.

Наряду с другими направ-
лениями профилактиче-
ской работы с подростками 
проводятся тематические 
встречи по разъяснению во-
просов уголовной и адми-
нистративной ответствен-
ности за различные виды 
преступлений. Широко ис-
пользуются возможности 
программы наставниче-
ства, в рамках которой за 
несовершеннолетними, со-
стоящими на учёте в по-
лиции, закрепляются об-
щественные кураторы из 
числа представителей об-
щественных организаций, 
любых других государ-
ственных ведомств, кроме 

Профориентация 
В целях улучшения кад-

ровой ситуации также ак-
тивно ведётся профори-
ентационная работа.  К 
примеру, буквально на днях 
в рамках акции «В гостях у 
полиции» межмуниципаль-
ный отдел посетили воспи-
танники детско-юношеско-
го военно-патриотического 
движения «Юнармия» Уват-
ского района. Юнармейцы 
узнали о специфике поли-
цейской службы. Посетили 
питомник кинологической 
группы, восемь служебных 
собак которой специализи-
руются на общерозыскном 
профиле, поиске наркоти-
ческих средств и взрывных 
устройств. Полицейский-
кинолог Иван Романов по-
казал работу бельгийской 
овчарки Гильзы, которая 
чётко выполнила все ко-
манды и без ошибки нашла 

До самого участка
В предверии Дня семьи, любви и верности в 

местном отделении партии «Единой России» состоя-
лась встреча с жителями нижнего пасада по во-
просам догазификации. В беседе с многодетными 
семьями приняли участие директор АО «Газпром 
газораспределение Север» Эдуард Махмутов, испол-
нительный секретарь местного отделения партии, 
заместитель председателя думы Михаил Никитин, 
директор МУП «ДЭУ» Олег Сидоровский, руководи-
тель общественной приёмной Светлана Журавлёва.

Такие мероприятия сейчас проводятся регулярно, тем 
не менее вопросов меньше у граждан не становится. 

Основная цель встречи состояла в том, чтобы прове-
сти информационно-разъяснительную работу об эта-
пах подключения к природному газу домовладений и 
технических моментах, которые необходимо выпол-
нить жителям, чтобы подготовить своё домовладение 
к приёму газа. Также были рассмотрены вопросы сто-
имости оборудования и его разновидности, порядка 
подключения уже к существующему газопроводу до-
мов, подачи заявки на догазификацию, обсудили, что 
войдёт в стоимость проведения газа на территории 
земельного участка домовладения. В частном поряд-
ке были даны ответы на заданные жителями вопросы.

Так как Тобольск уже газифицирован, то до земель-
ного участка в рамках программы догазификации 
газ проводится бесплатно. 

– Процедура догазификации предполагает подведе-
ние газа до границ земельного участка в газифициро-
ванных населённых пунктах без привлечения средств 
граждан в соответствии с поручением Президента РФ 
Владимира Путина, – отметил Эдуард Махмутов. Он 
также сообщил, что социальная поддержка на внутри-
домовую газификацию распространяется на 43 льгот-
ных категорий граждан – до 90 тыс. рублей на уста-
новку внутридомового (внутриквартирного) газового 
оборудования (котёл, плита, материалы). – Как прави-
ло, суммы субсидии хватает, чтобы покрыть расходы 
или большую часть их, – прокомментировал он. Далее 
он рассказал, куда подать заявку.
CЗАЯВКИ НА ДОГАЗИФИКАЦИЮ ПРИНИМАЮТСЯ: 
на портале Единого оператора газификации: connectgas.ru, 
на портале Госуслуг, а также в «Личном кабинете» на сайте 
газораспределительной организации и в офисе газораспре-
делительной организации (Тобольск, ул. Чехова, 19).

俯eВера ХОХЛОВА

ГАЗИФИКАЦИЯ

В ходе июньского заседания 
Тобольской городской думы 
глава города Максим Афанасьев 
нацелил депутатов на помощь 
в информировании жителей о 
новой программе комплексно-
го развития города до 2030 года 
«Тобольск настоящий». «Необхо-
димо, чтобы каждый тоболяк, 
каждый житель нашего города 
не просто знал о существовании 
данной программы, знал, какие 
объекты будут строиться, рес-
таврироваться, какие террито-
рии благоустраиваться, но даже 
непосредственно мог участво-
вать в этих преобразованиях», –
считает Максим Афанасьев.

ТОБОЛЬСК НАСТОЯЩИЙ 

Работаем и живём сегодня
обсуждения, где жители города, 
общественные деятели, предста-
вители разных сфер жизни обще-
ства, молодёжь рассуждали: что 
нужно городу, чтобы успешно 
развиваться дальше, открывать 
новые перспективы для моло-
дых, быть комфортным для про-
живания всем слоям населения, 
привлекать к себе туристов и рас-    
ти демографически. Проводи-
лись также онлайн-голосования 
в соцсетях и обычные опросы в 
торговых центрах, всего в этих 
мероприятиях приняли участие 
свыше 11 тысяч жителей города. 

– Мы успешно наладили диа-
лог с жителями, туристами и 
представителями компании                                                                   

Уже открыли Аптекарский сад, 
работаем сегодня, в настоящем. 
Большое количество жителей 
радеет за обновление фасадов 
и благоустройство дворов – про-
должаем работать в этом направ-
лении. Также людям нужны хо-
рошие придомовые территории, 
бассейны в детских садах. А па-
мятники культурного наследия 
– это особая гордость Тобольска. 
Любого тоболяка разбуди ночью, 
он расскажет, чем гордится в го-
роде, поэтому будем восстанав-
ливать и давать вторую жизнь 
объектам культурного истори-
ческого наследия, – пояснил ос-
новные направления программы 
Максим Афанасьев.

Напомним, в юбилейный 
435-летний день рождения на-
шего города дан старт новой про-
грамме комплексного развития 
Тобольска до 2030 года, которую 
совместно реализуют правитель-
ство Тюменской области, адми-
нистрация города и компания 
СИБУР. Она носит название «То-
больск настоящий» и включает 
в себя в общей сложности около 
200 объектов строительства, ре-
конструкции, реставрации и об-
новления. 

Перед её стартом в течение 
нескольких месяцев проходили 
многочисленные общественные 

СИБУР. Мы общаемся, обмени-
ваемся идеями, разрабатыва-
ем проекты. Первоочередное в 
программе – это запросы жи-
телей, они формируют всю по-
вестку. Большинство просят хо-
роший досуг и чтобы молодёжи 
было где провести время. Поэто-
му мы обещаем построить совре-
менный многофункциональный 
концертный центр. Многие тобо-
ляки хотят больше зелёных про-
странств и мест для прогулок – 
будем строить парки и бульвары, 
такие как «Менделеев-парк» с со-
временными аттракционами для 
детей, для семейного отдыха. 

CК СВЕДЕНИЮ 

Начнём с объектов культурного                             
наследия. Программа «Тобольск 
настоящий» включает в себя рес-
таврацию 17 ОКН, среди которых                                                                        
Водонапорная башня, здание «Но-
вого Гостиного двора» (бывший 
магазин «Промтовары», Базарная 
площадь, 11), «Конторское здание 
с лавкой» (бывший «Детский мир», 
ул. Мира, 1), «Девичье приходское 
училище» (ул. Мира, 2), «Дом куп-
цов Володимировых» (ул. Мира, 6), 
«Магазин Константинова» (бывший 
«Рыба-мясо», Базарная площадь, 4), 
«Питейное заведение» (Базарная 
площадь, 5), «Дом купца Кремлё-
ва» (ул. Хохрякова, 2), «Дом Невод-

чикова» (ул. Хохрякова, 10), «Ан-
самбль казённых винных складов» 
(биостанция, ул. Ремезова, 41 и 43), 
«Мужская гимназия» (ул. Розы Люк-
сембург, 7) и другие. 

Среди территорий благо-
устройства в рамках программы 
«Тобольск настоящий» выделим 
два больших парка: «Менделеев-
парк» и «Иртыш-парк». И будет 
восстановлен ещё один истори-
ческий сад – Александровский 
в нижнем посаде. Появятся в го-
роде бульвар Д.И. Менделеева, 
«Сквер выпускников» в 7 микро-
районе и «Спортивный сквер» в           
10 микрорайоне, а также обще-
ственное пространство у «Погано-
го прудка» на улице Октябрьская. 

Планируется благоустроить 
свыше 

180 га территории                        
Тобольска 
Преобразится образовательная, 

спортивная и городская инфра-
структуры. Среди крупных объек-
тов программы ещё раз отметим 
многофункциональный концерт-
ный центр (МФКЦ) и центр гим-
настики в 7 «а» микрорайоне. 20 
многоквартирных домов обретут 
новые фасады, будут модернизи-
рованы и приведены в порядок 
150 детских площадок и придомо-
вых территорий. 

– Первые ласточки программы 
мы видим уже сейчас: это Апте-
карский сад, реконструкция тер-
ритории школы № 12, несколько 
фасадов многоквартирных до-
мов и детские площадки. Хочу 
сказать спасибо жителям за ак-
тивное участие в общественных 
обсуждениях и онлайн-голосо-
ваниях, результаты которых лег-
ли в основу программы. Это на-
ша совместная программа, и мы 
доведём всё начатое до конца! 
Спасибо компании СИБУР и пра-
вительству Тюменской области 
за то, что включаются в процесс 
и выступают гарантом реализа-
ции проектов программы. Жи-
тели, благодаря успешно реали-
зованной программе «Тобольск 
2020», знают, если помогает                  
СИБУР и правительство, значит, 
проект точно будет реализован! 
– заключил глава города.

俯eНаталья ЮРЬЕВА

 e «Детский мир», ул. Мира, 1

 e Здание биофабрики (ул. Ремезова, 41)

 e Дом купцов Володимировых (ул. Мира, 6)
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За эту пятилетку производ-
ство вместе со всей фирмой 
«Гарант ЛТД» пережило немало 
трудных моментов, однако и 
сегодня коптильный цех про-
должает радовать своих потре-
бителей исключительно качес-
твенным речным продуктом с 
ароматным дымком. 

Директор фирмы Виктор Ка-
дочников отмечает, что работа 
завода держится только благода-
ря ответственному труду неболь-
шого, но сплочённого коллекти-
ва. Производственная цепочка 
выстроена в соответствии с тех-
нологиями, специалисты прош-
ли профессиональное обучение в 
технике посола и копчения.

Съедобно и безопасно 
Место руководителя производ-

ством занимает Лариса Сабаро-
ва – верная спутница семейного 
бизнеса Кадочниковых. Без ма-
лого четверть века она трудит-
ся под патронатом Виктора Ва-
сильевича, начинала, когда ещё 
предприниматель держал хлебо-
пекарню в Зверосовхозе. 

Лариса Валерьевна охотно со-
гласилась познакомить с про-
изводством корреспондентов. В 
первую очередь окрыли камеры 
хранения, чего, пожалуй, слабо-
нервным любителям копчёно-
стей показывать не стоит. Среди 
газетчиков, к счастью, таких не 
оказалось: выдержали и внима-
тельно слушали гида.

Поступающее сырьё загружа-
ется в две камеры шоковой за-
морозки с соблюдением сроков 

В лучах света и славы В лес за здоровьем

А также за новыми знаниями и интересными               
открытиями вновь приглашают экологические 
тропы СИБУРа.

Новый туристический сезон на экотропах открыт. На 
официальное открытие попали эковолонтёры Тобольска, 
сотрудники учебных заведений, работники «ЗапСиб-
Нефтехима» и других предприятий города с семьями.

Мы с вами открывали обновлённый маршрут «Лес 
и здоровье» в прошлом году – вместе с представите-
лями Всемирного фонда дикой природы, экоцентра 
«Заповедники» и Тобольской комплексной научной 
станции УрО РАН. Прогулялись в лесную глубь на 1,5 
километра, заглянули в интерактивные зоны вроде 
«Чем дышит лес», в беседки, где можно отдохнуть и 
прислушаться к природе, посмотрели на арт-объекты.

Напомним, идея создания экотроп была высказана 
Общественным советом «ЗапСибНефтехима» в 2014 
году. Работы по обустройству троп начались в 2015 го-
ду, массовые экскурсии для жителей и гостей города 
стартовали в 2016 году.

ТАНЦЫ БЕЗ ГРАНИЦ

Тобольск давно уже стал 
площадкой для проведе-
ния различных соревно-
ваний среди инвалидов 
Тюменской области. Но 
вот областной фестиваль 
по танцам на колясках 
«Лучик света» наш город 
принимал впервые. 

В рамках фестиваля со-
стоялся круглый стол «Ин-
клюзия: современные под-
ходы, трудности, вызовы, 
основные системные про-
екты в области инклюзии», 
который прошёл в мульти-
центре «Моя территория». 
В работе круглого стола 
приняли участие председа-
тель жюри фестиваля, тре-
нер сборной команды Рос-
сии по танцам на колясках 
Екатерина Манохина, пред-
седатель Тюменской регио-
нальной организации ВОИ 
Евгений Кравченко, первый 
заместитель главы Тоболь-
ска Яна Зубова и другие. 

Главный вопрос, пути ре-
шения которого пытались 
найти участники диалога, 
– как сделать максимально 
комфортной жизнь инвали-
дов, обеспечив для них без-
барьерную среду и условия 
для занятий спортом, твор-
чеством, общественной                     
деятельностью, рабочие  
места и т. д. 

Сам фестиваль прошёл 
в СК «Центральный», где с 
приветственным словом 
обратились исполнитель-
ный секретарь Тобольско-
го городского отделения 
партии «Единая Россия»                        
Михаил Никитин, депу-
тат Тюменской областной 
думы Иван Вершинин, ви-
це-президент федерации 
спортивных танцев на ко-
лясках России Наталья 
Крель, ведущий специа-
лист управления по взаи-
модействию с органами 
государственной власти 
и реализации социально-
экономических проектов                        
ООО «ЗапСибНефтехим» 
Джамиля Ахматова. 

В областном фестивале 
по танцам на колясках в То-
больске приняло участие 
22 человека, из них четы-
ре тоболяка – Ильнар Мур-

заев, Инна Яцук, Лилия Ха-
физова, Антон Дементьев. 
Выступали они в разных 
номинациях – «Соло», «Дуэ-
ты», «Ансамбли». 

Замечательно, что участ-
ники фестиваля смогли 
увидеть выступление чем-
пионов и бронзовых при-
зёров России по танцам на 
колясках – пары из Тюме-
ни. Это был своеобразный 
мастер-класс. Спортсмены, 
которые пока ещё только на 
старте, с восхищением сле-
дили за выступлением мэ-
тров танцевального спорта 
и снимали на смартфоны. А 
зрители просто наслажда-
лись этим ярким и грациоз-
ным зрелищем. 

– За круглым столом 
много говорилось о разви-
тии массового спорта сре-
ди инвалидов и лиц с огра-

ниченными физическими 
возможностями. Озвучива-
лись предложения по раз-
витию в нашем городе тан-
цевального направления. 
Интересно было услышать 
мнения и пожелания веду-
щих в этом направлении 
экспертов из Москвы. На 
мой взгляд, важно, что в ра-
боте круглого стола приня-
ли участие представители 
всех городских структур, 
работающих в части реаби-
литации инвалидов. 

Тобольск впервые прини-
мает областной фестиваль 
по танцам на колясках, и 
интерес у тоболяков к это-
му мероприятию высокий, 
об этом можно судить по 
полным трибунам и по уча-
стию в открытии высоких 
гостей. 

Танцевальное движение 

ИЛЬНАР НУРЗАЕВ:
– В областных соревнованиях я 

участвую впервые. Выступаю в паре 
с Инной Яцук. Настроен на победу, 
ну а там уж как пойдёт. Танцами 
на колясках мы занимаемся 
систематически, тренируемся 
по три раза в неделю. Я танцую и 
сольно, но здесь заявлены в паре. 
Танцы – это моё любимое хобби. 

ЛИЛИЯ ХАФИЗОВА:
– Танцами на колясках 

я увлеклась с 2018 года. 
Участвовала в кубке танцев 
на колясках в Тюмени. 
Тогда увезла домой массу 
положительных эмоций, ярких 
впечатлений и решила, что 
буду заниматься этим всерьёз 
и систематически. Спасибо 
правительству области и городскому 
департаменту по физической культуре, спорту и молодёжной 
политике за поддержку и развитие в Тобольске этого вида 
спорта. Нам предоставили специальные коляски для танцев, 
выделяют спортзал для тренировок. Только занимайся. 

мы развиваем уже на про-
тяжении пяти лет, коляски 
для нас приобрёл департа-
мент социального разви-
тия Тюменской области, а 
в центре молодёжных ини-

циатив нам для тренировок 
выделили зал, – рассказала 
председатель Тобольской 
организации ВОИ Наталья 
Варавко. 

俯eАнна ЩЕРБИИНА

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

«Экотропы СИБУРа» – это три организованных лес-
ных маршрута общей протяжённостью 4 км, разрабо-
танных в 2015 году СИБУРом совместно с Тобольской 
комплексной научной станцией УрО РАН: «Лес и здо-
ровье», «Образ сибирской тайги» и «Жемчужина то-
больской флоры».
CИНТЕРЕСНЫЙ ФАКТ:
В 2019 году на «Экотропах СИБУРа» был обнаружен новый 
вид гриба – крепидот тобольский.

Записаться на экскурсию на «Экотропы СИБУРа» 
можно на сайте «Зелёный город»: https://greencity-
sibur.ru/.

Даты проведения экскурсий «Экотропы СИБУРа»:
· Экомаршрут «Лес и здоровье» – 22 июля, 23 июля,            

5 августа, 6 августа, 12 августа, 19 августа, 20 авгу-
ста, 2 сентября, 3 сентября, 9 сентября, 16 сентября,           
17 сентября, 23 сентября;

· Экомаршрут «Образ сибирской тайги» – 23 июля,          
6 августа, 20 августа, 27 августа, 3 сентября;

· Экомаршрут «Жемчужина тобольской флоры» –              
27 августа, 10 сентября, 17 сентября.

При записи необходимо указывать дату экскурсии. 
Посещение экологических троп СИБУРа возможно 
только в сопровождении гида и в составе организо-
ванной группы не более 15 человек. Экскурсии прово-
дятся бесплатно.

俯Евгения МАРИНИНА

 ” За всё время существова-
ния экотроп их посетили более                     
2 000 жителей и гостей Тобольска

РЫБНЫЙ БИЗНЕС

Богатый улов, вкусный товар
Небольшое предприятие по переработке рыбы на окраине деревни 
Нижние Аремзяны пять лет назад выпустило первую массовую партию                        
продукции. Её с удовольствием покупают многие тоболяки 

наша продукция была безопасной 
для здоровья населения. К приме-
ру, шоковая заморозка для посту-
пающей рыбы – не менее 30 часов 
при -30°C. Лишь после этого запус-
каем её в производство. Научи-
лись мы коптить, вялить, «мало-
сол» делать, даже апробировали 
нарезку в вакуумной упаковке.

Большие партии здесь не де-
лают. Коптильни рассчитаны 
на 70-80 килограммов, разовые                
объёмы определяются по мере 
реализации продукции. Остатки 

рыбы упаковываются в пищевую 
плёнку, позволяющую сохранять 
товарный стандарт до двух меся-
цев, впрочем, этот товар не залё-
живается.

Коллег по цеху Лариса Сабаро-
ва называет «мой спецназ», а как 
иначе. Мужчины под её руковод-
ством прекрасно умеют разде-
лывать, коптить, вялить, упако-
вывать, работают оперативно и 
аккуратно. Дело это трудоёмкое 
и требующее навыков, допустим, 
при подготовке рыбы использу-
ются различные виды раздел-
ки, в том числе метод «бабочка», 
позволяющий качественно очи-
стить рыбу перед копчением и 
придать эстетичный товарный 
вид. А такую рыбу, как щёкур и 
муксун, чаще всего здесь разде-
лывают традиционно по животу, 
так продукт сохраняет свои вку-
совые качества.

Наш гид рассказывает:
– Печь у нас современная, в от-

личие от старых модификаций, 
в которых рыба коптится по 12-
14 часов, наша рыба готовится за 
2-2,5 часа. То есть она не насыща-
ется канцерогенами, и рыбка по-
лучается сочная. Печь работает 
по технологии электронного ве-
тра, что позволяет получать коп-
чёную рыбу заданного качества. 

Коптим.                                   
Консервы в уме

Коллектив переработчиков со-
стоит всего из пяти человек, и 
обо всех у директора только лест-
ные отзывы. Несмотря на эконо-
мические и хозяйственные слож-
ности, предприниматель вместе 
со своими помощниками не от-

проект: обеспечить население 
свежемороженой, копчёной и ма-
лосольной рыбой из местных во-
доёмов. Остаются в силах планы 
по установке линии консервиро-
вания рыбы. Но, к сожалению, вот 
уже пять лет этот этап пройти 
пока не удаётся. 

Изначально бизнес-план пред-
приятия предполагал вложения 
на 45 млн рублей. Недостающий 
объём средств рассчитывали вос-
полнить за счёт поддержки фонда 
«Инвестиционное агентство Тю-
менской области». Фонд одобрил 
заём на 10 млн рублей – в два раза 
меньше заявленной суммы, что, 
в свою очередь, не дало достичь 
желаемых темпов. Сегодня фир-
ма своими силами вкладывается 
в развитие, при этом значитель-
ный объём доходов уходит на по-
гашение кредитов. 

– Выделенных денег тогда нам 
хватило только на приобретение 
оборудования, – рассказывает 
Виктор Кадочников. – Мы смогли 
запустить только три цеха. Да по 
прошествии времени стало понят-
но, что было ошибкой вкладывать 
все деньги в оборудование. И сей-
час, откладывая большие суммы 
на погашение кредитов, мы не мо-
жем пополнить оборотные сред-
ства до уровня, который позволил 

бы осуществить запуск консерв-
ного цеха. Тем не менее стараем-
ся держаться на плаву, работу ор-
ганизуем так, чтобы обеспечить и 
нужды производства, и зарплату.

Оборудование хранится в про-
изводственном помещении ещё 
запакованное. Мощности линии 
с парогенератором, двумя авто-
клавами и другими сопутствую-
щими механизмами позволят за-
катывать за сутки до трёх тысяч 
разного формата банок с рыбой. 
Причём продукты можно выпу-
скать в стеклянной и жестяной 
герметичной таре.

Дегустация на пять                
с плюсом

А пока этот вопрос висит в воз-
духе, рыбопереработчики отта-
чивают своё мастерство на под-
ручных технологиях. За оценкой 
качества далеко ходить не надо, 
продукция на ура расходится че-
рез придорожный сервис фирмы. 
Постоянные покупатели есть да-
же далеко за пределами Тюмен-
ской области.

– В профессионализме своих ра-
ботников я уверен, – продолжает 
предприниматель. – Если, к при-
меру, Владимир Токарев тузлук 
делает, то можно быть уверенным, 
что обработанная им рыба будет 

иметь именно тот малосолёный 
вкус, прописанный в рецепте. И 
так чётко знают свою работу все 
сотрудники завода.

Стоит отметить, что рабо-
та производства выстроена 
с учётом всех требований, 
включая строгий порядок 
технического регламента 
Евразийского экономиче-
ского союза «О безопасно-
сти рыбы и рыбной продук-
ции».

В день нашей экскурсии 
на завод мы убедились, что 
коптить и солить рыбу тут 
умеют: для корреспонден-
тов была организована де-
густация, и все её участники 

оценили готовую продукцию 
на пять с плюсом. 

Большое внимание здесь уде-
ляется сырью, работа ведётся 
только с проверенными рыба-
ками-предпринимателями, ко-
торые всегда везут на завод от-
борный качественный улов. А 
недавно один из поставщиков 
привёз партию большущих упи-
танных карасей. Такое клёвое 
место рыбак, конечно, раскры-
вать не стал, но после копчения 
этот карасик по вкусу не усту-
пает даже редким деликатесам. 
Незадолго до нашего приезда 
первый раз решили обработать 
щёкура (или чира) – тоже славно 
получилось.

Руководители фирмы остают-
ся верны своей идее и специали-
зируются только на обитателях 
местных водоёмов. В ассорти-
менте лещ, язь, щука и другие                                                                             
водные обитатели Обь-Иртыш-
ского бассейна. 

ВИКТОР КАДОЧНИКОВ: 
– Мы и вышли на этот рынок с 

убеждением, что нашему регио-
ну необходима эта продукция. Во-
первых, это доступная цена, во-
вторых, как я считаю, консервы из 
местной рыбы более полезны для 
наших жителей. Придёт время, и 
мы обязательно запустим пред-
приятие на полную мощность.

✍Алексей ГИЛЁВ
eТимур КАРЫМОВ

и температур. Готовая копчёная 
рыба хранится с учётом всех 
нормативов, среди упаковки 
предпочтение отдаётся экологи-
чески безопасным материалам, в 
том числе пергаменту.

– Никакие копчения и специи 
не скроют плохой продукт, и мы 
принимаем только свежую рыбу, 
– рассказывает Лариса. – Обработ-
ку строго производим так, чтобы 

 e Виктор Кадочников

 e Лариса Сабарова

ступает от цели 
создать полно-
ценное пред-
приятие по 
переработке 
рыбы. 

Именно эта 
задача была              
заложена в ин-
в е с т и ц и о н н ы й 
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Такая профессия – защищать

В пятёрке лучших

В начале июля в Тюмени впервые состоялась областная 
спартакиада пенсионеров Тюменской области. Соревнова-
лись 17 команд, 135 участников в шести видах: бег на 1 км, 
дартс, стрельба из пневматической винтовки, плаванье, 
настольный теннис, шахматы.

Команда тоболяков (А. Гринько, А. Новосёлов, П. Васи-
льев, А. Бизин, И. Заитова, Е. Мингалёва, Н. Василькова,                               
Г. Кожевникова) уверенно заняла 5 место. Только неудача 
в стрельбе из заведомо плохой, предоставленной органи-
заторами, винтовки не позволила занять реальное 3 место. 
Это показывают успешные личные результаты.

Первые места заняли А. Гринько (дартс) и Е. Мингалё-
ва (плаванье). Второе место у И. Заитовой (шахматы). На                 
третьем месте — Г. Кожевникова (бег на 1000 м), А. Новосё-
лов (плаванье), А. Бизин (настольный теннис). В упорной 
борьбе чуть-чуть не дотянула до третьего места в настоль-
ном теннисе Василькова. А тоболячка Екатерина Мингалё-
ва получила приглашение в сборную области для участия 
в сентябре на аналогичном турнире в Тольятти на россий-
ском уровне.

Поздравляем ветеранов спорта с успешным выступле-
нием, гордимся их высоким физическим и ментальным 
уровнем, подготовкой и возрастной состоятельностью.

Активно занимаемся спортом и готовимся к будущим 
стартам!

俯Михаил КУЗЬМИН, представитель команды,                                               
член городского совета ветеранов (пенсионеров)

Повезло поправить здоро-
вье участникам вокально-
го ансамбля «Мелодия» по 
областной программе реа-
билитации после ковидa 
по направлению городско-
го совета ветеранов (ответ-
ственная Лидия Руденко) 
в санаторий-госпиталь 
«Градцентр».

Р е а б и л и т а ц и о н н ы й 
центр находится в живо-
писном месте. Такие про-
сторы вокруг, зелёные 
массивы хвойных и лис-
твенных деревьев! Вся 
территория облагоражива-
ется в интересах отдыхаю-
щих. Пенсионеры-ветераны 
получают оздоровитель-
ные процедуры по своим 
заболеваниям. Условия для 
отдыха хорошие.

Однажды на прогулке 
возникла идея: а не замах-
нуться ли нам на концерт!?

Быстро продумали наш 
репертуар, т.к. артистов бы-
ло всего 10 человек, а это 
меньше половины ансамб-
ля. Начались ежедневные 
репетиции между проце-

ДУШЕВНЫЙ ПРАЗДНИК

Мелодия для всех

дурами, у кого-то нашлись 
записи, флешки. Оформи-
ли объявление о концерте 
с фотографией ансамбля. 
Ведущая программы Люд-
мила Верзилова составила 
сценарий концерта.

И вот наш выход! Зал был 
полон. Прозвучали песни о 
России, о Тобольске, о кра-
соте родной природы, сов-

ременные ритмы. Читали 
стихи о любви и верности 
Л. Кокорина, Л. Тетюева,                             
Л. Верзилова.

Большую помощь в про-
ведении концерта оказала 
нам наш концертмейстер 
Светлана Кокорина, прие-
хав к нам на концерт из То-
больска на 3 часа и оказав 
профессиональную помощь 

искупили всё. Было очень 
приятно сознавать, что кон-
церт получился душевный, 
в тёплой атмосфере зала.

Ещё долго будем вспоми-
нать утренние пробежки 
под пение птиц, вечерние 
прогулки на закате и наши 
любимые песни!

Программа реабилитации 
ветеранов продолжается до 
декабря 2022 года в Тюмен-
ской области. Сердечное 
спасибо администрации 
губернатора за внимание к 
пенсионерам.

✍eЕкатерина Суслова

в музыкаль-
ном сопрово-
ждении.

А сколько 
было волне-
ния, нервов, 
беспокойства! 
Восторги, апло-
дисменты, ком-
плименты в адрес 
артистов от зрителей 

Нам очень повезло 
побывать на концерте 

Тобольского ансамбля «Мелодия». 
Это настоящий праздник для души! 
Прекрасное исполнение, красивые,              

чистые голоса, мелодичное созвучие                        
и искренний контакт со зрителями.

Огромная благодарность милым 
певуньям-тоболячкам! Новых встреч и 
бурных аплодисментов вам, дорогие 

женщины! Браво! Браво! Браво!
俯Отдыхающие                                               

из Сладково

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Уважаемые работники и ветераны почтовой связи 
Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!

Почта России в последние годы проходит интенсивный 

процесс модернизации, обновляется инфраструктура, 

автопарк, выстраивается современная логистика, но 

главное – активно внедряются цифровые технологии. 

Для граждан и предприятий создаются удобные сервисы, 

действует мобильное приложение, предоставляются 

банковские и финансовые услуги. Сохраняя своё изначальное 

предназначение – обеспечивать почтовую связь, компания 

трансформируется в мультифункциональную систему.

В сложный период пандемии сотрудники тюменской почты 

продолжали надёжно выполнять свои важнейшие функции по 

доставке корреспонденции, посылок, пенсий и других соци-

альных выплат, предоставлять возможности для оплаты услуг.

Только за прошедший год отделения Почты России в 

Тюменской области обработали свыше двух миллионов 

отправлений. Особенно важна и востребована ваша работа 

в сельской местности и в труднодоступных территориях. 

Благодарю вас за труд и верность выбранному делу. Желаю 

здоровья, благополучия, дальнейшего совершенствования и 

успешной деятельности на благо региона и всех его жителей.

МАКСИМ АФАНАСЬЕВ
глава города Тобольска

Уважаемые сотрудники и ветераны ОГИБДД! 
Дорогие тоболяки! От всего сердца поздравляю мусульман 

нашего города с праздником Курбан-байрам!

В нашем многонациональном городе мусульманская община 

занимает важное место в общественной и духовной жизни, вно-

ся огромный вклад в нравственное и патриотическое воспита-

ние молодёжи, укрепление межнациональной дружбы, сохране-

ние и приумножение уникального культурного наследия.

Сейчас как никогда остро стоят вопросы сохранения традици-

онных семейных ценностей, многодетности, уважения к старше-

му поколению и сохранению страниц нашей общей многовековой 

истории. Именно обращение к основным нравственным ориенти-

рам, таким как вера, милосердие и добро, помогает нашему мно-

гонациональному народу преодолевать любые трудности.

Отдельные слова благодарности тем активным предста-

вителям мусульманской общины, которые уделяют большое 

внимание общественной деятельности, вопросам городского 

значения, всем неравнодушным людям, чья инициативность и 

деятельность помогают сделать наш город лучше.

От всей души поздравляю с праздником, олицетворяющим 

добро и милосердие, любовь к ближнему и взаимопомощь! Же-

лаю всем мира и благополучия, любви, взаимопонимания и ра-

дости каждый день!

АНДРЕЙ ХОДОСЕВИЧ 
председатель Тобольской городской думы

Дорогие тоболяки, 
уважаемые мусульмане нашего города!

Сердечно поздравляю вас с одним из главных исламских 

праздников – Курбан-байрамом!

Он знаменует окончание священного месяца Рамазан и 

символизирует духовное обновление, торжество мира, добра 

и милосердия к ближнему – духовных ценностей, близких 

и понятных людям всех вероисповеданий. Мусульманские 

ценности во все времена помогали верующим людям 

совершать добрые поступки, поддерживать добрососедское 

общение с представителями других конфессий. Для 

многонационального Тобольска это всегда считалось большой 

ценностью.

В светлый праздник желаю вам крепкого здоровья, изобилия, 

внутренней гармонии, чистых помыслов и неугасающей 

надежды в сердце.

Пусть в каждой семье царит тепло, любовь и радость!

ЗАВТРА – ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ 
ПОЧТЫ

СЕГОДНЯ – КУРБАН-БАЙРАМ

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Дорогие земляки!
Поздравляю вас с праздником Курбан-байрам!

Он знаменует окончание хаджа и призывает мусульман к 

справедливости, милосердию и помощи нуждающимся. Эти 

нравственные идеалы объединяют людей, способствуют меж-

этнической гармонии.

Мусульманское сообщество Тюменской области традици-

онно выступает с важными социальными, образовательны-

ми и просветительскими инициативами, принимает активное                   

участие в развитии региона. 

Желаю вам крепкого сибирского здоровья, успехов и сил для 

свершения благих начинаний! 

Извещение о проведении собрания о согласовании местоположения 
границы земельного участка

Кадастровым инженером Исаковым Денисом Акрамовичем (№ регистрации в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 15679), почтовый адрес: 626150 
Тюменская обл., г. Тобольск, 15 мкр., д. 37, кв. 4, e-mail: denisakoff@yandex.ru, тел.: 8-922-004-
51-51, выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым номе-
ром 72:24:0608003:286, расположенного по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, с/т «Виктория-2»,                
ул. 1-я Трудовая, 86. Номер кадастрового квартала 72:24:0608003. 

Заказчиком кадастровых работ является: Иванова Л.Е., почтовый адрес: Тюменская обл., г. То-
больск, 4 мкр., д. 6, кв. 5, тел.: 8-912-384-36-92. Собрание по поводу согласования местоположения 
границы состоится по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, с/т «Виктория-2», ул. 1-я Трудовая, 86, 
10 августа 2022 г. в 14.00. С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, 15 мкр., д. 37, кв. 4.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на мест-
ности принимаются с 9 июля 2022 г. по 10 августа 2022 г., обоснованные возражения о местополо-
жении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются 
с 9 июля 2022 г. по 10 августа 2022 г. по адресу: Тюменская обл., г. Тобольск, 15 мкр., д. 37, кв. 4.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местополо-
жение границ: кадастровый номер 72:24:0608003:276, адрес: Тюменская обл., г. Тобольск, с/т «Вик-
тория-2», ул. 1-я Трудовая, 88; кадастровый номер 72:24:0608003:110, адрес: Тюменская обл., г. То-
больск, с/т «Виктория-2», ул. 1-я Ягодная, 90.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удос-
товеряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть             
2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Требуются сварщики на полуавтомат, 
ЗП 80000-130000 руб. Место работы п. Сумкино.

Тел.: 8-908-877-66-74.

Дорогого Мубаракшу Гарайшовича Гарайшина                     
поздравляем с юбилеем.

Девяносто целых лет видите вы этот свет,
Дарите нам всем добро и заботу, и тепло.
Мы вас любим, уважаем, руку вашу пожимаем,
Будьте счастливы, здоровы, тишины вам и покоя,
Внуков, правнуков задорных,
Жизни славной и достойной!
Дети, внуки, правнуки

ЗНАЙ НАШИХ!

ВОПРОС – ОТВЕТ

О службе по контракту, зарпла-
тах военных и льготах рассказал 
в программе «Чемодан Менделее-
ва» на «Радио 7» военный комис-
сар Тюменской области Алексей                 
Куличков.

– Расскажите про службу по кон-
тракту. Что это?

– Есть несколько видов службы: 
по призыву, по контракту и альтер-
нативная служба. Можно заменить 
«срочную» службу на контрактную. 
Такое решение могут принять юно-
ши от 18 лет.

– Какие основные требования 
для прохождения службы?

– Вся работа начинается с подачи за-
явления в муниципальный военный 
комиссариат. Основными требования-
ми остаётся здоровье будущего воен-
нослужащего и его профессиональ-
ная пригодность. Те, кто находятся в 
запасе, уже имеют военную специаль-
ность. Если будущий контрактник за-
хочет её поменять, он будет проходить 
различные тесты. Там определят, к че-
му есть предрасположенность.

– Бывает ли такое, что желающе-
го служить по контракту могут не 
взять на службу?

– Да, потому что есть определён-
ные ограничения. Мы не можем 
взять человека, у которого есть, на-
пример, судимость.

– Парней берут на службу с 18 лет, 
а есть какая-то верхняя планка?

– Мужчины до 50 лет. Старше – это 
только офицеры.

– Что ждёт гражданина, который 
решил пойти служить по контракту?

– Если человек пришёл, то он уже 
знает, куда будет направлен. Многие 
узнают о воинских частях из интер-
нета или от знакомых. Условия жиз-
ни и быта в воинских частях одина-
ковые, могут отличаться какими-то 
ограничениями или климатом. Де-
нежное довольствие складывается 
из нескольких показателей: оклад 
по воинскому званию, надбавка за 
классность, за хранение гостайны, 

за уровень физической подготовки.
– Сколько в среднем получает во-

енный?
– У нас есть регионы, где может 

быть дополнительный коэффициент 
к зарплате. Это зависит от клима-
та и условий прохождения службы. 
«Голый» оклад за воинское звание и 
должность – 30-35 тысяч рублей. Ес-
ли сложить все надбавки, то зарпла-
та рядового будет составлять до 50 
тысяч рублей. Если хорошо сдаётся 
физическая подготовка, то плюсует-
ся от 11 до 20 тысяч рублей.

– Может ли человек выбирать, ку-
да идти служить?

– Без проблем. Через наш пункт 
отбора граждане России могут              
уйти в любой регион страны.

– Есть ли страховка у военнослу-
жащих?

– Человек автоматически уже за-
страхован у Министерства обороны.

– На сколько лет можно заклю-
чить контракт?

– Есть краткосрочные от 4 месяцев 
до 1 года, от 1 года до 5 лет, на 10 лет и 
до предельного возраста. Человек вы-
бирает по своему желанию. Контракт 
можно продлить, можно уволиться.

– Что получает человек, который 
уже отслужил по контракту?

– Надо смотреть на выслугу лет. Ес-
ли отслужил 1 год, то это пойдёт в за-
чёт пенсионного возраста. У нас есть 
регионы, где служба может считать-

ся 1 день как за 1 день, 1 день за 2 дня, 
1 день за 3 дня. Можно отслужить                    
10 лет, и будет 30 лет стажа. Одна из 
основных льгот – обеспечение по-
стоянным жильём. При заключе-
нии второго контракта у человека 
есть право участвовать в накопитель-
ной ипотечной системе. Нюанс – пер-
вый контракт должен быть до 3 лет.

– Как определяется военная пенсия?
– Её определяет Пенсионный 

фонд и военный комиссариат. Че-
рез 20 лет службы можно спокойно 
уходить на пенсию.

– Много ли людей приходят к вам, 
чтобы служить по контракту?

– В этом году в 3-4 раза увеличи-
лось обращение граждан для за-
ключения контракта.

– Какой основной мотив у людей?
– Есть профессиональные воен-

ные, которые служили и сейчас ре-
шили продолжить. Есть те, кто от-
служили по срочному договору лет 
10-15 назад. Небольшой процент 
приходится на тех, кто не проходил 
службу, но находится в запасе.

– Могут ли пойти на службу де-
вушки?

– Да, есть воинские части, где разре-
шено служить девушкам. Они могут 
быть медицинскими работниками, 
диспетчерами, техниками. Много раз-
личных специальностей существует. 
Девушки обучаются в военных уч-
реждениях Министерства обороны.


